

Dokumentation des Arbeitsgruppentreffens vom 27.02.2024

Hinweise aus dem Seniorenrat für die Leitlinien

- Herr Günther, Vorsitzender des Seniorenrates berichtet von denen aus Sicht des Seniorenrates wichtigen Themen in Bezug auf Teilhabe.
- Im Rahmen des regelmäßig stattfindenden Seniorenfrühstücks standen zuletzt vor allem die Themen Mobilität, medizinische Versorgung, Einsamkeit im Alter und Sicherheit im Fokus
- Zudem besteht der Wunsch nach einer stärkeren Ehrenamtsvernetzung, sodass gegebenenfalls gemeinsamen Interessen mehr Nachdruck in der Kommunikation Richtung Politik und Verwaltung verliehen werden kann.
- Einen wichtigen Beitrag zur Vernetzung könnten zudem Räumlichkeiten beitragen, in denen der Seniorenrat Treffen veranstalten kann und die generell als Begegnungsräume dienen.
- Für ältere Menschen bestehen häufig mehrere Hindernisse, wenn es darum geht, Beteiligungsveranstaltungen zu besuchen. Zum einen spielt die Erreichbarkeit des Veranstaltungsortes eine wichtige Rolle. Zum anderen ist oft die Hemmschwelle groß, alleine eine Veranstaltung zu besuchen, wo vorher nicht klar ist, ob man jemanden kennt und was genau einen erwartet.
- Veranstaltungen sollten daher am besten in sicheren Gegenden der Stadt in gut und auch barrierefrei zu erreichenden, bestenfalls bekannten Räumlichkeiten stattfinden. Es kann zudem förderlich sein, Veranstaltungshinweise beispielsweise beim Seniorenfrühstück anzukündigen, wo man sich gleich zum gemeinsamen Besuch verabreden kann.
- In der Runde wird diskutiert, inwiefern die Vernetzung von Engagierten in die Leitlinien aufgenommen werden sollte und kann.

J. Möller, 29.02.24